

学校教育目標

進んで学ぶよい子
心と体をきたえる強い子
思いやりのある明るい子

都小だより

学校だより
令和5年度 第9号
令和5年12月22日発行
赤井川村立都小学校
字都113番地 Tel.34-6121

充実した冬休みを

校長 山本里香

12月だというのに暖かい日が続いておりましたが、やはりこの時期になると真冬が続く、本格的な冬の到来を実感しています。雪が降ると、動物の足跡が見られるのも楽しみの一つです。最近では、日本各地でクマの出没に関する報道もされていますので、気を付けなければなりません・・・。

さて、今日で、86日間の2学期が終わります。人数制限のない学習発表会やもちつき集会、一日防災学校など、地域・保護者の皆様に、子どもたちのがんばりを直接見ていただくことができました。子どもたちが楽しく、元気いっぱいがんばる姿と温かく見守ってくださる皆様の笑顔で幸せな時を過ごすことができました。ありがとうございました。

今学期、事務職員が子どもたちに右のようなアンケートを行いました。子どもたちがしっかり望みを持っていることは、様々な行事や取組に一生懸命がんばる原動力なのだと感じます。そこで、終業式では、後期の児童アンケートから、子どもたちのがんばりを振り返ってみました。以下の5つは、前期の評価を受け、重点的に改善を図ってきた項目です。

都小学校がこんな学校になればいいと思うこと

- ・きびしい学校
- ・頭がよくなる学校
- ・みんなで笑い合えるような太陽よりも明るいみやこにしたい。
- ・ずっと、みんな笑顔でいられる学校にしていけたら良い。
- ・仲良く、元気な学校にしていきたいです。
- ・仲良く協力する学校

- 都小5つのやくそくはできていますか。
- 宿題や自主学習ノートなどで復習や予習に取り組むことができますか。
- 端末を活用して自分の考えを深めていますか。
- 早寝、早起き、朝ごはんを意識して取り組むことができますか。
- 進んで手を洗っていますか。

そして、なりたい自分を目指して取り組んできたことは、冬休み中も継続することで、更に自分自身の成長につながっていくことを伝えました。

そこで、保護者の皆様へお願いです。下段の2点につきましては、ご家庭と一緒に取り組んでいかなくては、なかなか定着が図れません。今一度、子どもたちとその大切さについて話し合ってください、子どもたちが主体的に取り組んでいけるように知恵を働かせていただければ幸いです。習慣化の目安は3週間と言われます。冬休み中のよりよい生活習慣が3学期からの学校生活をより充実させてくれますので、ご理解とご協力をよろしくお願い致します。

令和5年も終わりを迎えようとしております。これまで、保護者、地域の皆様には、本校の教育活動にご理解とご協力をいただきましたこと、心より感謝し、御礼申し上げます。令和6年は、干支でいうと、辰年です。十二支の中でも唯一架空の生き物である辰の年は、「変革（転機）」の年ともいわれていますが、どんな一年になるのでしょうか。何はともあれ、皆様にとって幸多き一年となることを願っております。どうぞよい年をお迎えください。



カルビー スナックスクール出張授業

12月4日（月）「おやつについて楽しく学び、食への興味・関心を持つ」、「生産者や食材へ感謝の気持ちを持つ」、「パッケージ表示の見方を知り、日常生活にどのように活かすことができるかを考える」をねらいに、(株)カルビー ○○○○さんを講師に迎え、「スナックスクール 出張授業」を2時間行いました。1時間目は、ポテトチップスを例に1日のおやつのおよそ目分量や食べる時間、お菓子を選ぶときどこを確かめるとよいのかを学習しました。2時間目は、ポテトチップスを作る人の思いを学び、その後、学んだ知識を日常生活に生かすゲーム等を行いました。子どもたちにとっては、おやつを通して「食」について考えるよい機会になりました。参観いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。



ブックフェスティバル

12月6日（水）、村の体育館でブックフェスティバルが行われ、都小学校と赤井川小学校の児童が集まりました。最初に、お手伝いに来られた保護者の方々から読み聞かせしていただき、その後、道立図書館から用意された約500冊の本の中から、一人最大5冊まで、借りる本を選びました。絵本や図鑑、伝記など様々な本が並び、どの本を選ぶのか迷っていたり、その場で真剣に読んでいる子どももいました。

子どもたちにとっては、読み聞かせや本の貸し出しなど、本に親しむ良い機会となりました。今後も、朝読書や読み聞かせなどを活用し、読書に親しむ機会を増やしてほしいと思います。



道立函館美術館オンライン見学

11月22日（水）5、6年生が「道立美術館等オンラインアート教室」に参加しました。このプロジェクトは、道立美術館5館と釧路美術館の教育機能や所蔵品を活用し、子どもたちの美術への理解促進を図るため、学芸員が鑑賞の手ほどきや美術作品に関する講義を行うものです。子どもたちは、函館美術館の学芸員の講義を受け、プロの画家が描いた同じような構図の花の絵を5枚見せてもらい比較しました。筆や水の使い方など、絵の描き方に関して多くのことを知ることができました。また、絵画の鑑賞のポイントも学習することができ、有意義な機会となりました。



教育実習 ○○○○・○○○先生

1 1月27日(月)～
1 2月22日(金) ○○
○○○さんが、国際的
な学位取得のため本校で
教育実習を行いました。
1 2月4日(月)には、全校児童の前で、母国デ
ンマークの人々の生活や文化、スポーツなど様々
なお話をしてもらいました。



保護者による読み聞かせ

1 2月8日(金)、8回目となる保護者による読み
聞かせを行いました。
今回は、○○○○さんに行っていただきました。
子どもたちに聞き取りやす
く、楽しい読み聞かせをし
ていただきました。
どうもありがとうございました。



赤い羽根共同募金

1 2月5日(火)～13日(水)までの朝、児
童会書記局が赤い羽根共同募金を行い、3538
円集まりました。この募金は、災害で被害にあっ
た地域やお年寄り、障がいのある方のために使わ
れます。集まった募金は、児童会書記局から村
の社会福祉協議会の方に手渡されました。期間中、
ご協力いただきました保護者の皆様、どうもあり
がとうございました。

スキー学習の準備を

3学期、2月7日(水)と2月13日(火)にキ
ロロでスキー学習を行います。今年度も赤井川小
学校と合同で行います。
休み中に、スキー用具の点検をお願いいたします。



学校閉庁日のお知らせ

1 2月29日(金)から1月5日(金)まで、学校閉庁日となり基本的に職員が不在となります。
学校への連絡等はこの期間外にお問い合わせください。なお、この期間に子どもの事故など緊急に
連絡を取りたい場合は、学校に連絡をいただくと転送されます。



良いお年をお迎えください

8月21日(月)から始まりました2学期も本日をもって無事終了致します。保護者、地域の皆
様のご協力で改めまして感謝申し上げます。
3学期は、1月17日(水)から始まります。
子どもたちとまた、元気に過ごしていきたいと思えます。
来年もまた、どうぞよろしくお願い致します。



令和5年度 都小カレンダー1月

曜日	月	火	水	木	金	土
曜日	1	2	3	4	5	6
月日	1	2	3	4	5	6
予定	元日 ※1/5まで学 校閉庁日	年始の休日	年始の休日			
バス						
曜日	日	月	火	水	木	金
月日	7	8	9	10	11	12
予定	村成人式	成人の日				
バス						
曜日	日	月	火	水	木	金
月日	14	15	16	17	18	19
予定			冬季休業 最終日	フッ化物洗口 3学期始業式 4時間授業 安全点検	職員会議 B日課	フッ化物洗口 ALT 身体測定
バス						
曜日	日	月	火	水	木	金
月日	21	22	23	24	25	26
予定		視力検査①	ALT 視力検査②	フッ化物洗口 赤中体験入学	避難訓練 B日課	フッ化物洗口 ALT 読み聞かせ
バス						
曜日	日	月	火	水		
月日	28	29	30	31		
予定		単P役員会	ALT	フッ化物洗口 委員会活動 村連P役員会		
バス						

- 【生活目標】
○学校生活のリズムをとりもどそう
- 【保健目標】
○風邪、インフルエンザに気をつけよう
- 【給食目標】
○感謝して食べよう

子ども相談支援センター
電話相談0120-3882-56

